

**16 Provinces**

**Ngounié/Département de la Douya-Onoye/Mouila/Elevage...**

**La coopérative Coop-2N se dote d'un siège**



**Coupeure du ruban en signe d'inauguration du bâtiment.**



**Les éleveurs ont désormais une adresse.**



**Les acteurs de la filière bientôt équipés de tous les appareils de fabrication des aliments pour animaux.**

**E.L.**  
Mouila/Gabon

LES éleveurs de la Ngounié et de la Nyanga, rassemblés au sein de la coopérative Coop-2N, sont entrés en possession de leur siège, le week-end dernier à Mouila, chef-lieu de la province de la Ngounié. Celui-ci est situé au quartier Moukoudza, non loin de l'aéroport. C'est le secrétaire général

adjoint 2 du ministère de l'Agriculture, de l'Élevage, chargé de la mise en œuvre du Programme Graine, Aubierge Moussavou, représentant le ministre de tutelle, qui a procédé à l'inauguration de ce local. En présence, entre autres, du représentant du coordonnateur sous-régional du Fonds mondial pour l'alimentation (FAO), Cyprien Biaou. Intervenant à l'occasion, le

président de la coopérative, Rigobert Tsamba, le représentant de la FAO et celui du ministère de l'Agriculture, se sont tous réjouis de l'aboutissement de ce projet supervisé par la FAO, et consistant à faire la promotion des petits élevages pour un meilleur accès à l'aliment pour bétail au Gabon. En effet, la création de la coopérative des éleveurs répond à une nécessité,

celle de les amener à produire eux-mêmes les aliments en les initiant aux techniques de formulation et en leur fournissant les équipements de provenderie. C'est dans cette perspective qu'une formation sur les techniques de fabrication d'aliments pour animaux, la vie associative et coopérative, la gestion des coopératives, l'organisation et l'élaboration du plan de dé-

veloppement stratégique ainsi que la structuration des coopératives agricoles, a été organisée à l'intention d'une trentaine d'éleveurs des deux provinces. Et depuis lors, le nombre d'exploitants de la filière est passé de 29 à 90, tous spécialisés dans l'élevage du petit ruminant (moutons, cabris, chèvres, etc.). Leur coopérative est donc éligible pour recevoir de la FAO un mélangeur, un gra-

nuleur et un broyeur qui leur permettront de préparer localement de l'aliment pour les petits ruminants à chaque étape de leur croissance. Outre la formation sur les thématiques énumérées plus haut, l'atelier a aussi permis aux participants de procéder à la validation du plan de développement stratégique de la coopérative, pour une durée de cinq ans.

**... œuvre de bienfaisance/École Sup'management...**

**Les étudiants au chevet des détenus**

**Félicien NDONGO**  
Mouila/Gabon

Ils ont fait don aux détenus de la prison de Mouila de plusieurs produits alimentaires. Une action sociale qui entre dans le cadre des activités multiformes que la mutuelle mène depuis que cet établissement d'enseignement supérieur est implanté dans la commune de Mouila.

LA mutuelle de l'école Sup'management, implantée dans le chef-lieu de province de la Ngounié, a effectué, dernièrement, une visite aux détenus de la prison centrale de Mouila, afin de leur témoigner un peu d'amour. Outre le président de cette structure, Meet Lensey Ivigu Mulomba, la délégation comprenait le directeur marketing, Michel



**Donateurs et matons au sortir de la cérémonie.**

Bouddhou, le trésorier aux comptes, Talib Assan Milongou Aoudou, et plusieurs étudiants qui se sont joints au groupe. Ils avaient dans leurs bras, des produits alimentaires et d'entretien (bidons d'huile, savon, sucre, riz, lait, sel, boîtes de

conserves, eau minérale, etc.) qu'ils ont remis symboliquement à un représentant des détenus. En présence des collaborateurs du directeur de la prison, réunis dans l'enceinte de l'établissement pénitentiaire. Le bienfaiteur, Ivigu Mulomba



**Le représentant des détenus reçoit symboliquement le don de produits qui leur a été offert par les étudiants.**

a justifié cette donation par le fait que la mutuelle de Sup'management s'est toujours intéressée aux mauvaises conditions des autres, notamment celles des personnes privées de liberté. Une bienveillance qui devrait donner à ces dernières de l'espoir

une fois qu'elles auront purgé leurs peines, tout en ayant une pensée pour des compatriotes qui ne les oublient pas. Le directeur de la prison centrale, le lieutenant-colonel Jean Stéphane Tchizinga s'est dit agréablement surpris d'une telle initiative. D'autant

que c'est pour la première fois, a-t-il indiqué, que des personnes de bonne volonté s'activent ainsi pour le bien de leurs semblables incarcérés. « Je suis agréablement surpris de la portée de votre geste louable à l'endroit des détenus car, ils sauront qu'il y a, à l'extérieur de la prison, des frères, sœurs et autres personnes de bonne volonté qui pensent à eux. Nous vous en remercions vivement. Soyez-en sûrs que les bénéficiaires les recevront et en feront bon usage ». C'est sur une note de satisfaction générale que la mutuelle de Sup'management a quitté les lieux de la détention, projetant faire de même dans une autre structure nécessitante. Aussi, Meet Lensey Ivigu Mulomba et sa suite ont-ils vivement remercié tous les sponsors et mécènes qui ont voulu les accompagner dans cette action sociale.

**... et département de la Louétsi-Wano/Lébamba/Vie des associations**

**"L'Dith la Membe" prête pour un nouveau retour aux sources**

**J-F.M**  
Libreville/Gabon

L'EXODE rural, le vieillissement de la majeure partie de la population active, mais aussi la volonté de matérialiser un retour aux sources sont trois des raisons qui vont amener "L'Dith la Membe" à un vaste retour aux sources. La structure associative dont l'appellation (en langue inzebi) signifie littéralement "Le nœud de Memba" a été créée par des ressortissants des deux rives de Memba,

bourgade située à 7 bornes de Lebamba (sud du Gabon), sur l'axe routier partant du chef-lieu du département de la Louétsi-Wano à Mimongo. Ainsi, la période des grandes vacances est souvent l'occasion de redonner de l'éclat à la terre natale de plusieurs élèves, étudiants et cadres administratifs gabonais. Avec au programme, cette année, des activités socioculturelles et sportives (nettoyage du village, restauration de certains édifices scolaires et sanitaires, aides aux personnes du 3e âge, kermesse et tournoi de football), l'associa-



**Des ressortissants de Memba en répétition générale lors d'un match amical au stade de Sibang.**

Photo : J.F.M.

tion qui compte également plusieurs fils et filles dans la diaspora gabonaise, compte faire revivre Memba durant trois mois. Ces dernières semaines ont permis au bureau directeur de l'association d'affiner son programme, de s'assurer la contribution d'un maximum de ressortissants du village et d'entreprendre des échanges avec d'autres structures similaires de Lebamba et de sa périphérie, pour des actions conjuguées. « Nous voulons prouver à nos parents restés au village que nous n'avons pas oublié notre

terre natale et celle de nos ancêtres. Toutes les activités que nous allons mener sont destinées à redonner de l'éclat à notre village. Sans oublier le retour aux sources, notamment pour nos enfants ou petits-enfants nés en milieux urbains et qui ne connaissent Memba que de nom. », avance Jean Emmanuel Mambela, le secrétaire général de L'Dith la Memba. Il espère un succès total à l'action entreprise pour redonner des couleurs et du dynamisme à une contrée qui n'attend rien d'autre qu'un renvoi d'ascenseur de la part de sa descendance.